

GARRIGUES



Mario Eduardo Ríos Saldaña

Asociado principal

Ciudad de México

mario.eduardo.rios@garrigues.com

Paseo de las Palmas 525, Piso 6

Col. Lomas de Chapultepec Ciudad de México, 11000 (México)

Tel: +52 55 1102 3570

Tributario

Mario Eduardo Ríos Saldaña es asociado principal del Departamento Tributario de la oficina de la Ciudad de México, especialista en solución de controversias y litigio fiscal.

Se incorporó a la Firma en 2019 y en 2022 realizó un Secondment en la oficina de Barcelona, España.

Previo a su incorporación, trabajó más de cinco años en las oficinas de Guadalajara y Ciudad de México de KPMG, Firma en la cual fue seleccionado dentro del programa de "alto potencial". De igual forma, realizó pasantías en la Corte Interamericana de Derechos Humanos en San José, Costa Rica y el Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL).

Es Licenciado en Derecho por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), cuenta con estudios en el extranjero, tanto en la Universidad de Alcalá (Alcalá de Henares, España), como en la International Language School of Canada (Vancouver, Canadá) y ha cursado diversos diplomados y seminarios a nivel Nacional. Es coautor de diferentes publicaciones en revistas especializadas y alertas dentro de la Firma.

Experiencia

Su especialidad está enfocada en los litigios en materia fiscal y constitucional, así como en la solución de controversias en dichas materias.

Derivado de ello, cuenta con amplia experiencia en la interposición de los medios legales de defensa en materia fiscal y constitucional, todo tipo de trámites ante PRODECON, atención y acompañamiento ante revisiones de las autoridades fiscales federales o locales, solicitudes de devolución, así como de cartas invitaciones y requerimientos de dichas autoridades. De igual forma se ha especializado en desvirtuar la presunción de operaciones con EFOS, así como demostrar la razón de negocios de las operaciones o emitir cartas opiniones, entre otras actividades.

Con motivo de su especialidad, ha logrado revertir criterios jurisprudenciales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la emisión de precedentes con gran relevancia al grado de constituir tesis o jurisprudencias.

Ha participado en la identificación de riesgos ante restructuras nacionales e internacionales, así como de operaciones complejas.

Formación académica

Es Licenciado en Derecho por el ITESO.

Ha cursado distintos diplomados y seminarios de especialización en materia fiscal, de contabilidad y de defensa fiscal ante el Centro de Interpretación Jurídica, S.C., Instituto Mexicano de Análisis Tributario, S.C., ICEI Capacitación y el Centro de Formación Empresarial.

Ha realizado estudios en el extranjero en la Universidad de Alcalá (Alcalá de Henares, España), así como en la International Language School of Canada (Vancouver, Canadá).

Fue seleccionado como miembro con "Alto Potencial" de la Firma KPMG, por lo que cursó el Programa de Habilidad de Negociación y Visión Estratégica en colaboración con la Universidad del Valle de México (UVM), Campus Santa Fe, Ciudad de México.

Pertenencia a instituciones

Ha sido invitado en distintos eventos del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, así como del Colegio de Contadores Público de Guadalajara.

Publicaciones

Mario es co-autor de los artículos "Pronunciamientos de la SCJN respecto de la limitante en la deducción de intereses" y "Nueva 'ecotasa' aplicable a los establecimientos hoteleros en Cancún y su posible inconstitucionalidad", publicados en Legal Industry Reviews y por la Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (CEHAT), respectivamente.

De igual forma, constantemente realiza publicaciones de alertas tributarias dentro de la Firma.